

Fecha: 13/10/2024 Audiencia: 19.500 Sección: Vpe: \$516.620 Tirada: 6.500 Vpe pág:

\$1.221.600 Difusión: 6.500 Vpe portada: \$1.221.600 Ocupación: 42,29%

ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO



LATIN AMERICA POWER REMARCA SU COMPROMISO CON LA RESPONSABILIDAD EMPRESARIAL Y LA PRESERVACIÓN DEL MEDIOAMBIENTE

La empresa generadora de energías renovables publicó su Reporte de Sostenibilidad 2023. en el que resumió su desempeño en las dimensiones ambiental, social y de gobernanza, destacando el desarrollo en alianzas público-privadas y educación ambiental a través del proyecto "Me Sumo".

La empresa de generación de energías renovables, Latin America Power (LAP) presentó su Reporte de Sostenibilidad 2023, en el cual profundizó en sus aportes en materia ambiental y desarrollo económico y social, reforzando su compromiso con la responsabilidad empresarial y la preservación del medio ambiente, junto con la consolidación de su sistema de gestión.

Al respecto, el gerente general de LAP, Esteban Moraga, recalcó que "buscamos demostrar que el éxito empresarial y la sostenibilidad son conceptos intrínsecamente entrelazados. Desde la implementación de prácticas ambientales responsables hasta la promoción de una cultura de seguridad y bienestar en el lugar de trabajo, estamos comprometidos con operar de manera ética v sostenible en cada aspecto de nuestras actividades, fortaleciendo a la vez todas las actividades que contribuyen con nuestros proyectos"

CONTRIBUCIÓN EN EDUCACIÓN AMBIENTAL

Uno de los focos más destacados por la empresa fue la firma oficial del convenio con la Municipalidad de Melipeuco desde 2022 mediante el proyecto "Me Sumo" modelo de gestión basado en la alianza público-privada cuyo objetivo es la optimización de los recursos públicos y privados con el fin de promover la gestión ambiental en

En ese marco se realizaron programas como una iniciativa de compostaje comunal, el tercer Encuentro de



Escuelas Ubicadas en Zona de Riesgo Volcánico y una serie de acciones para promover el cuidado del medio ambiente con los niños de la comuna. Además, destacó el Programa de Certificación Ambiental, realizado en conjunto con el Servicio Nacional de Certificación Ambiental Estudiantil (SNCAE) y el Departamento de Educación de la Municipalidad de Melipeuco, mediante el cual se logró la certificación ambiental de nueve establecimientos educacionales de la comuna

En esa línea, Esteban Moraga reforzó que "nos hemos comprometido en diversos aspectos, por ejemplo, en la educación ambiental de los niños y jóvenes de las comunidades que nos rodean, entendiendo que son actores fundamentales para el futuro de la localidad, el país y el cuidado del planeta en general'

COMPROMISO CON LA INDUSTRIA Y SOSTENIBILIDAD

Otro punto relevado en el cuarto reporte de sostenibilidad fue el compromiso con la industria, destacando el apoyo a los programas e iniciativas impulsadas por el World Energy Council Chile, donde el gerente comercial, Óscar Morales, fue parte del consejo de la organización, mientras que la gerenta de Personas, Fabiola Cuello, fue una de las graduadas de la quinta generación del programa Women in Energy 2023

Finalmente, la compañía detalló su Plan de Compromisos Ambientales por cada central y parque en operación, que considera monitoreos de la fauna silvestre, informe anual de aves, programas de reforestación, calidad de los efluentes y seguimiento de los compromisos.



 Fecha:
 13/10/2024
 Audiencia:
 19.500

 Vpe:
 \$473.478
 Tirada:
 6.500

 Vpe pág:
 \$1.221.600
 Difusión:
 6.500

 Vpe portada:
 \$1.221.600
 Ocupación:
 38,76%

ACTUALIDAD DIARIO

Sección:

Frecuencia:

ág: 9

También mencionó que estaban extrañados porque su madre no había tomado ropa ni nada de su casa, que había desaparecido solo con la ropa que llevaba puesta, ya que su celular lo encontraron tirado en la dependencia donde su otra hija la había visto compartiendo con su amigo.

Tampoco ha habido rastro del vehículo de Julio Muñoz, por lo que no han sabido a qué atenerse durante todo este tiempo.

Tanto la policía como los familiares ignoran las posibles causas de la desaparición, por lo que no saben si fueron llevados a la fuerza o eventualmente desaparecieron de forma voluntaria, hipótesis que no son descartables y han estado siendo investigadas cada una de ellas.

El hecho, envuelto en el misterio, consternó a los habitantes de Huatulame, puesto que es una localidad pequeña donde todos se conocen y no les había tocado vivir una situación de esta naturaleza.

MUJER DE ESFUERZO

Los familiares de María Rojas la han descrito como una mujer de esfuerzo y humilde que se dedica a la crianza de ganado caprino

"Mi mamá es una mujer humilde y trabajadora. Ella tiene cabritas, en eso

Extraño caso

La desaparición de María Rojas y Julio Muñoz, más allá del misterio que envuelve su desaparición se ha convertido en un caso extraño en términos policiales, debido a las características que lo envuelven. Por ejemplo, no hay pistas que puedan llevar a la policía a resolver el caso, excepto las características de las ropas que vestían y el celular de la mujer que fue encontrado en el mismo lugar en donde bebían una cerveza el día que se le perdió la pista, pero el aparato, tras ser periciado no le habría entregado pistas o datos concluyentes a la policía como para ubicar a su propietaria. En tanto, la camioneta en que se movilizaba Muñoz ese día tampoco ha sido encontrada ni vista circulando por algún lugar. Por otra parte, ambos eran conocidos donde residían, especialmente María y no existe rastro que se pueda encontrar entre sus amistades a quien le hubiese confesado algún problema que la pudiera llevar prácticamente a esfumarse.

trabaja, produce leche y queso. Justo en este tiempo le estaban pariendo las cabras. A veces también trabajaba de Uber", afirmó una de sus hijas cuando estaban en plena búsqueda.

También se conoce que María Rojas tenía numerosas amistades y que era bastante conocida en la zona, por eso tanta gente ha estado atenta a como se desarrollan los hechos y con la esperanza de que aparezca

FL AMIGO

Referente a Julio Muñoz, quien

desapareció junto a María Rojas, es un amigo de muchos años de ella y se encontraba trabajando en el norte del país y como se encontraba en la zona, se habían juntado a compartir el día que se les perdió la pista.

Según antecedentes entregados por la familia de la mujer desaparecida, el día en que se le perdió la pista ella vestía una calza burdeos, zapatillas y un chaleco calipso con mitad blanco. Además, llevaba consigo sus llaves engarzadas en un llavero de perro color café y una cigarrera de cuero, que en su tapa de arriba se puede leer 48

años es la edad que tenía al momento de su desaparición María Rojas y 35 su amigo Julio Muñoz.

claramente "Arica", y en un costado. Un espacio para guardar el encendedor. Esos son todos los detalles por los que se podría identificar a María si alguien se encuentra con ella.

EQUIPOS DE BÚSQUEDA

En el operativo para dar con el paradero de estas dos personas, desde un comienzo se pusieron a trabajar familiares, autoridades locales, vecinos y los equipos especializados de Carabineros, como el GOPE, el SEBV y el OS-7, en coordinación con la Fiscalía de Ovalle. Sin embargo, todo lo que hicieron en los primeros días de búsqueda, tiempo que es clave cuando se extravía una persona, resultó infructuoso y sus familiares siguen guardando una angustia que no los deia.